

Comentario de **Javier Rosiles Salas** a la ponencia “**COMPONENTES EPISTEMOLÓGICOS DE LA DEMOCRACIA EN AMÉRICA LATINA**” presentada por Julio Armando Rodríguez Ortega.

Se trata de un ensayo interesante en el que se aborda la importancia del conocimiento en la calidad de la democracia. El autor aporta elementos sustanciales para reflexionar sobre los procesos de democratización y cómo en el desenvolvimiento de ellos ocurre lo que llama “injusticias epistémicas”, es decir, desigualdades en el acceso a la información y el conocimiento que existen en las actuales sociedades y que imposibilitan, o por lo menos obstaculizan, una participación plena de los individuos en los asuntos de interés público.

No cabe más que hacer un reconocimiento al autor por otorgar una serie de insumos que llevan a una reflexión profunda respecto del momento en que se encuentran actualmente las democracias, sus debilidades, sus potencialidades y los ajustes que requieren.

Cabe señalar finalmente sólo dos aspectos de forma que evidentemente no demeritan en forma alguna un texto bastante bien logrado. Uno es que pese a que en el título se anuncia que se abordará el tema en América Latina, esto no ocurre en ningún momento; de hecho dicha región no se menciona más que en el título. El segundo aspecto tiene que ver con que el texto sólo tiene dos apartados: introducción y conclusiones; quizá agregar algunos apartados o subtemas podría ayudar a una mejor apropiación del contenido del trabajo por parte del lector.

Enhorabuena por la Redipal que puede contar entre sus integrantes con autores con la capacidad para elaborar ensayos de la calidad del que aquí se ha comentado.